
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

外国客船のおもて

なしについて

　寄港場所に関係者向けの仮設トイ

レを設置してほしい。

　市民の方々によるおもてなしや、お

出迎え、お見送りを含め、そのような

対応も考える必要はあると思いますの

で、設置の可否を含めて担当課に確認

します。

　予算措置、管理方法等を含め、対応

を検討します。
商工観光課

高校生まちづくり

課について

　以前、おまち会議にも参加したこ

とがある。高校生まちづくり課にお

ける大人との連携、参画もできれば

どうかと思う。

　おまち会議については、当初は盛り

上がりもあったように思いますが、

徐々に衰退していったように感じまし

た。このような状況にならないために

も、これまでの反省も含めて、高校生

まちづくり課の活用を考えたいと思い

ます。

　今年度立ち上げたばかりのところで

すので、今後の経過も見ながら、どの

ような形での連携、参画が効果的か検

討していきたいと思います。

企画情報課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

土曜塾のスタッフ

募集について

　小中学生の学力テストの結果が、

宇和島市は県下で最下位と知って驚

いている。昨年度からはじまった土

曜塾について、スタッフを業者への

委託ではなく、今年度は一般募集を

したと聞いている。今後もう少し人

数を充実させて、学力向上に対して

長期的に運営できるようにしてはど

うか。

　土曜塾は、子供たちの学力向上だけ

でなく、先生方の働き方改革も含め

て、生徒と向き合う時間をつくること

や、経済的事情等も含めた子供たちへ

の対応ということで、昨年度から始め

ました。

　昨年度は「トライ」さんに委託して

運営をしていただきました。学習のノ

ウハウは十分でありましたが、地域と

の繋がり（密着度）において自己の問

題等を解消するまでには至らなかった

と感じています。予算面も考慮し、今

年度のような対応（スタッフ等を一般

募集する直営方式）となりました。

　この事業は時間をかけてじっくり運

営していく必要があると思いますの

で、子供たちの状況も考慮しながら対

応したいと考えています。

　土曜塾開講の本来の目的が「勉強が

遅れがちな子どもに対する学習習慣の

確立・基礎学力の定着のための指導」

であることから、レベルの高い学力向

上を目指した指導内容でなく、「分か

るようになる」、「授業についていけ

るようになる」、「勉強する意味を知

る」、ことで将来に希望の持てる児童

生徒の健全育成に繋がることを期待し

ています。

　また地域の人材を活用することによ

り、長期的な視点に立った指導ができ

るものと考えています。

生涯学習課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

イベント情報の発

信について

　各種のイベント情報を集約して発

信する「拠点」をつくってはどう

か。

　今年度から市長公室を設置し、広

報・ふるさと納税・営業を集約したシ

ティセールスに取り組んでおります。

その中でマスコミ（ラジオ・テレビ

等）の積極的な活用により、各種情報

の周知も行うようにしています。

　情報発信拠点の創設については、す

ぐに対応することは難しいですが、今

後の施設活用やいろいろな手法も含め

て検討したいと思います。

－

市長公室

商工観光課

自主防災組織につ

いて

　現在、市内に自主防災組織が413

あると伺っている。防災士を育成し

たのはいいが、その後の活動などが

よく見えてこない。また活動をする

にも費用がかかる。市から何らかの

援助、後押しはできないか。

　地域により、自主防災の考え方も

様々であると思われます。市では平成

30年度より、自主防災組織等防災活動

補助金の補助制度を新設して、活動費

の1/2を助成する（ただし、世帯数によ

り補助金の限度額は異なる）こととし

ました。また、地域づくり交付金をこ

のような活動に充当することも可能で

すので、御協議のうえ有効な活用をお

願いします。

　自主防災組織の支援については、今

年度に新設した「自主防災組織等防災

活動補助金」や「コミュニティ助成事

業」等の制度もありますので、危機管

理課へ御相談をお願いします。

（危機管理課）

危機管理課

企画情報課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

高齢者の健康づく

りについて

　宇和島版ＣＣＲＣの推進を拝見し

たことがあるが、高齢者になると他

人の世話になる機会も増えることか

ら、都会から戻る人を活かす取り組

みや、高齢者の健康づくりへのバッ

クアップをしてはどうか。

　地方創生の考え方において、ＣＣＲ

Ｃには、東京の人口を減らすというこ

とも含まれています。現在、市では三

間地区において、高齢者の方々を地域

で支えるしくみづくりの一環として

「我が事・丸ごと」地域づくり推進事

業に取り組んでいます。その中で地域

の皆さんが主体的に健康で、その地域

でみんなでくらしていけるまちづく

り、地域の生活課題に全体で取り組む

仕組みづくりを、現在も進めていると

ころです。都会から帰って（来ていた

だいて）安心安全な生活ができるため

には、それに必要な体制づくりが欠か

せないと思います。費用の問題もあり

ますが、全体的に地域で取り組んでい

ける体制づくりと、労働力の確保とい

う観点からも引き続き考えていきたい

と思います。

　現在三間地域で進めている宇和島版

CCRCにつきましては、都市部に居住

するアクティブシニアを招き、地元住

民との交流の機会を増やすことで移住

者も地元住民も元気で暮らせる健康長

寿のまちづくりを目的としています。

そのため、拠点整備のみならず、医療

と介護の連携体制の構築や健康体操に

よる身体強化や認知症予防事業を包括

的に行う｢ロンジェビティタウン　う

わじま｣構想に基づき実施していま

す。

　｢人口が減っても、高齢化が進んで

も、生き活きと暮らせるうわじま」を

目指して、モデル地域におけるまちづ

くりを進めていきます。

高齢者福祉課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

空き家対策につい

て①

　空き家に関する市への情報提供に

ついて、どのような手続きがあるの

か。

　特に決まった手続きはありませんの

で、担当課まで御連絡ください。

空き家対策につい

て②

　市が所有者にかわって安全代行措

置（当該建物の撤去等）をした場

合、その費用を所有者の負担とする

となっているが、その所有者が応諾

するのか。松前町においては、その

ような場合は所有者から土地を寄付

してもらうことで町が対処している

ようであるが、宇和島市でも対応で

きないか。

　松前町において、住宅が密集している一

部の地区に限って、土地を寄付してもらう

ことで町が建物の除去を行っている例があ

りますが、本市にはその制度がございませ

ん。市として用途のない家屋、土地等の寄

付の受け入れはしていませんが、空き家解

消に繋がる方法のひとつとして、他の取り

組みを参考にしながら検討していきたいと

思います。

空き家対策につい

て③

　空き家解体除去に対する補助制度

について、市民への周知はどのよう

に行っているのか。また、申請件数

は多いのか。

　老朽危険空家の除去補助事業を、平成

28年度から始めております。この制度に

おいて、補助件数5件に対し、申請件数は

28年度が9件、29年度が16件でした。29年

度の申請締切後に、この補助事業について

のお問合せが多かったため、今年度は補助

件数を15件に拡大しました。

　広報紙、市ホームページでもお知らせし

ていますので、必要により御検討くださ

い。

　老朽危険空き家については、災害時

の避難路に支障をきたすことも考えら

れるため、その対策としての制度を整

備していますが、まだまだ十分でない

ところもあります。以前より御意見を

いただいている問題でもありますの

で、対応策や活用できる制度等をあわ

せて確認し、御連絡したいと思いま

す。

建築住宅課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

自宅建物の耐震診

断について

　自治会においても、建物の耐震診

断を受けるよう奨励しているが、誰

も受けていない状況である。費用の

自己負担もその要因ではないかと思

うが、書面作成費用も含めて全額補

助する制度はできないか。

　耐震診断は、県においても推進して

いるところではありますが、関係する

費用（手数料等）がかかるのも事実で

す。内容を確認して御連絡したいと思

います。

　木造住宅の耐震診断は平成27年度ま

では補助金申請方式だけでしたが、診

断件数の増加を図るため、平成28年度

から申請方法を簡素化した派遣診断方

式を導入し、申請者の利便性がよくな

り件数も増加しました。診断士派遣に

係る費用は無料ですが、評価手数料

（3,000円又は9,720円）は申請者の実

費となっています。この制度は、宇和

島独自の制度でなく、一部の町を除い

た県下同様の制度でありますので、今

後は他市町の動向を考慮しつつ検討し

ていきます。（藤江一区では平成28年

度に1件の診断事例があります）

建築住宅課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

災害時の避難場所

の整備について

　避難場所である石山の草刈を定期

的に実施していくための費用につい

て、補助制度などはできないか。地

域づくり交付金の活用もひとつでは

あるが、長年にわたって継続できる

制度をお願いしたい。

担当課に確認のうえ、回答します。

　地域住民の皆様が参加する避難訓練

等の実施に合わせて草刈り等の維持管

理をしていただければ、今年度に新設

した「自主防災組織等防災活動補助

金」が活用できますので、御検討くだ

さい。また、地域の避難訓練の実施に

ついては、防災出前講座等で訓練の協

力も行っていますので、必要により危

機管理課まで御相談ください。

危機管理課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

屋外放送設備につ

いて

　現在の市からの屋外放送が、山に

反響してよく聞き取れない。山頂な

どに別で設備を設置する場合、市の

補助制度もあるが、自治会の負担も

大きくなる。（地域づくり交付金の

活用も考えたが、該当する地区が住

吉校区のほか和霊校区もあり、負担

割合が難しい）市の事業として計画

できないか。

担当課に確認のうえ、回答します。

　旧宇和島地区市街地の屋外放送設備について

は、平成２５年度に音声伝達のシミュレーショ

ン等を行いながら整備を実施しております。そ

の設備での大津波警報等の緊急放送では、音量

を最大にして、サイレン放送を合わせて行いま

すので、緊急の放送が流れている事は認識でき

ると考えています。御要望のように、場所や周

囲の状況によっては、放送の詳しい内容が聞き

取れない場合もあると思いますので、安心安全

情報メールやスマートフォンアプリの「伊達な

うわじま安心ナビ」や「Yahoo! 防災速報アプ

リ」など、防災情報を多様な方法で提供してお

りますので、併用してご利用して頂きますよう

御理解と御協力をお願いします。

　地域の放送設備の整備を検討する際には、御

要望にありました、危機管理課が所管する「防

災共用型放送設備整備事業補助金」２／３補助

の他にも、企画情報課コミュニティ推進係が所

管する「集会所整備事業補助金」１／２補助

や、宝くじが財源で１００％補助の「コミュニ

ティ助成事業」などがありますので、活用の御

検討をお願いします。（今年度から、地域つぐ

り交付金と他の補助金との併用も可能になりま

した。）

危機管理課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

蚊の発生防除対策

について

　蚊が発生する時期になり、特に墓

苑についてはその対応が必要であ

る。一定期間、市全体で何らかの

ルールづくりや対応はできないか。

担当課に確認のうえ、回答します。

　墓苑（墓地）等の所有者（管理者）

の方々、または当該地を使用される

方々の事情や地域性等もあると思いま

すので、個々で協議のうえ対策をとっ

ていただきますようお願いします。

生活環境課

エコへの取り組み

について

　市の職員に、何か資料を入れるも

のはないかとお願いしたところ、再

利用の封筒をもらった。このような

エコへの意識をもつことはいいこと

と思うので、続けてもらいたい。

（ただ、来客への再利用封筒はどう

かと思うが・・・）

　今後も引き続き、昼休みの消灯など

小さな取り組みから努力していきたい

と思います。

－ 生活環境課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

駅前の整備計画に

ついて

　駅前の整備計画について、いつ頃

どのようになるのか、市民に対して

わかりやすく進行計画などを駅前に

掲示してほしい。（図柄なども中高

校生に描いてもらうなど）

　現在、都市再生整備計画において、

駅前と合わせて、その他（南予地方局

や市役所周辺までの川の上に建物が

建っている箇所）を含めた場所につい

ても、国・県の補助等の活用も踏まえ

て、どのように進めていくのか、決定

しようとしているところです。

　行政は（事業進捗に）時間がかかる

ところではありますが、御理解いただ

きたいと思います。

　宇和島市ホームページに、都市再生

整備計画事業の内容等は掲載していま

す。実施予定日につきましては、関係

機関との協議調整等が必要であるた

め、具体的な提示は難しいと考えま

す。

都市整備課

市民文化祭につい

て

　いけばな展示などは行われている

が、その他の展示（出しもの）が以

前より減ってきているように思う。

もっと市民参加の盛り上がる文化祭

にしてもらいたい。

　これまで市として、文化的なことに

対しての十分な取り組みがなされな

かったのかも知れません。（自らの作

品を）展示し、見てもらうことで、

「やりがい」が創出されます。様々な

工夫により、文化に親しむことができ

るように努力したいと思います。

　近年では新たにチアダンスの団体等

も加わって開催しています。

文化・スポー

ツ課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

女性の活躍できる

場について

　市においても、能力のある女性の

管理職等への登用をお願いしたい。

もっといろいろなアイデアも出てく

ると思う。

　市職員の中にも、能力を持っている

女性の方は多くいます。女性の意見を

取り入れる、女性が活躍できる場を創

出することはこれまでも言われ続けて

きましたが、個人的なあるいは家庭の

事情などにより、そのような立場（管

理職等）を望まない方がいるのも事実

です。職場における女性の登用や外部

委員における女性の参画など、数値的

な目標も定めて今後も引き続き取り組

んでいきたいと思います。

　宇和島市審議会等のあり方指針の

「女性比率の向上」で、委員の内、女

性が占める割合を35％以上にすること

を目標としています。

（企画情報課）

企画情報課

総務課

市長との対話につ

いて

　大浦埋立地の件では、また市長と

話せる機会があるのか。（大浦にも

来てほしい）

　橋梁の件もあわせて、これまで大き

な事業実現に向けて精一杯取り組んで

きました。今後の状況等をお話する際

には、是非伺いたいと思います。

　事業の進捗状況等を踏まえ、今後御

説明にお伺いする時期については改め

て御連絡させていただきます。

水産課

商工観光課

建設課

公有地の舗装整備

について

　ホテルコーラル角地にある築地記

念碑の土地について、公有地であり

ながら草刈等は自治会で実施してい

る。市において舗装整備をお願いし

たい。

　いただいた資料を担当課にお渡し

し、改めて今後の対応を確認します。

　今後も定期的に草刈りを実施すると

ともに、整備等の対策については検討

します。

財政課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月28日（月）19：00～20：25　　　場所：住吉公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

樺崎港臨港道路の

緑地帯への対応に

ついて

　同所の緑地帯については、自治会

で管理しているが、ゴミの投げ捨て

などもあり、対応に苦慮している。

樺崎港公衆トイレ横の緑地帯は、防

草シートを被覆してもらったが、平

成26年度より要望しているイヨスイ

さんまでの被覆について、改めてお

願いしたい。

　いただいた資料を担当課にお渡し

し、改めて今後の対応を確認します。

　今年度実施を予定しています。詳細

につきましては、改めて御連絡させて

いただきます。

建設課

市道の改修につい

て

　佐々木商工さん自動販売機前の路

面が陥没し、マンホールや横断水路

に段差が生じている。（ここで転倒

し怪我をした方もいる）早急に対応

をお願いしたい。

　いただいた資料を担当課にお渡し

し、改めて今後の対応を確認します。

　先日の舗装工事で対応が完了しまし

た。今後も路面の陥没などの危険な場

所がありましたら、建設課まで情報提

供をお願いします。

建設課

宇和島道路への避

難所対応について
現在の状況は？

　当該箇所につきましては、急な階段

を上がることが困難なため、上がりや

すい方法も踏まえて国土交通省にお話

をしており、事業決定はされていま

す。今後、管理等の予算も含めて実施

時期を検討しているところですので、

しばらくお待ちください。

－ 危機管理課
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